



## Fahrtenkonzept am Gymnasium Marne Europaschule

(verabschiedet zum Schuljahr 2022/23, gültig bis Ende Schuljahr 2024/25)

### Die Klassenfahrt in Sexta

Ziel der Klassenfahrt in der Sexta ist eines der ADS-Schullandheime in Schleswig-Holstein. Mit ihrer Lage und ihrer vielfältigen Ausstattung bieten die Häuser ideale Voraussetzungen für Unternehmungen mit Kindern dieser Altersstufe. Die Reise steht unter dem inhaltlichen Schwerpunkt der Gruppenfindung und wird deshalb im ersten Vierteljahr nach Schuljahresbeginn durchgeführt. Die Sextanerinnen und Sextaner sollen auf der fünftägigen Tour die Möglichkeit erhalten, durch gemeinsame Aktivitäten die neuen Mitschüler/-innen, die alle aus verschiedenen Grundschulen kommen, sowie die begleitenden Lehrkräfte besser kennen zu lernen und ein Gruppenbewusstsein zu entwickeln.

**Kostenansatz: 175,00 €**

2018/19: 154,00 €

### Die Skifahrt in Quarta

Diese Fahrt führt alle Quarten gemeinsam eine Woche zum Skilanglauf in eine Jugendherberge in Mitteldeutschland (Thüringer Wald / Erzgebirge). Die langjährig genutzte Jugendherberge in Bayerisch-Eisenstein hat leider im Jahr 2020 den Betrieb eingestellt. Unter der Anleitung zahlreicher Lehrkräfte und erfreulicherweise auch Eltern unserer Schule, die sich mit Unterstützung der Fachschaft Sport in die Methodik des Skilanglaufes eingearbeitet haben, erlernen dort alle Kinder auf ca. 1000 m Höhe in verschneiter Umgebung kostengünstig den Skilanglaufsport.

Der erlebnispädagogische Aspekt bildet den Schwerpunkt dieser Fahrt, denn für viele Kinder stellt die Auseinandersetzung mit sich selbst und einer neuen Materie in ungewohnter Umgebung eine große Herausforderung dar, deren Bewältigung bei den Kindern meist sehr positive Erinnerungen hervorruft.

**Kostenansatz: 375,00 €**

2018/19: 330,00 €

### Der Schüleraustausch in Obertertia

Der Schüleraustausch wird in diesem Jahrgang auf freiwilliger Basis als ca. einwöchiger gegenseitiger Besuch mit Partnerschulen im europäischen Ausland durchgeführt und bildet einen Schwerpunkt unserer Arbeit als Europaschule. Der Europagedanke und die Bedeutung des Fremdsprachenlernens werden durch die private Unterbringung in die Elternhäuser transportiert.

**Kostenansatz abhängig vom Partnerland max.: 400,00 €**

2018/19: 350,00 €

### Oberstufenfahrt

Die ca. einwöchige Studienfahrt der Oberstufe findet jeweils im vorletzten Schuljahr statt und soll zum gewählten Profil in Bezug stehen. Kleinere Profile sollen sich jedoch für eine gemeinsame Planung und Durchführung der Fahrt zusammen- oder einem größeren Profil anschließen. Die Planung der Fahrt erfolgt durch die Schule, das Fahrtziel wird von der die Fahrt leitenden Lehrkraft unter Berücksichtigung der Interessen der Schüler/-innen festgelegt. Als Ziele wurden in den letzten Jahren vorrangig Städtereisen in die Nachbarländer (Brüssel, Barcelona, Wien, Budapest, Rom, Paris, Prag) aber auch der Besuch von Kulturlandschaften wie der Toskana gewählt.

Die **Gesamtkosten** der Studienfahrt für Fahrt, Unterkunft, Frühstück sowie eine warme Mahlzeit pro Tag ist festgelegt auf **max. 500,00 €**.

2018/19: 440,00 €